



# El Tabo, El Quisco y Algarrobo entre las 10 comunas con más adultos mayores en Chile

Estudio de la Universidad del Desarrollo elaboró ránking nacional y estableció un alto porcentaje de este grupo etario en la población de estas comunas de la provincia.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidernanantonio.cl

Un estudio del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) denominado "Envejecimiento en Chile. Evolución y características de las personas mayores", sostiene que en todas las regiones del país la proporción de población menor de 15 años se ha reducido, mientras que el porcentaje de personas mayores presenta aumentos, e incluso en seis regiones ya es posible observar un mayor porcentaje de población de 60 años y más que personas menores de 15 años.

De acuerdo al INE, en 2022 la población de mayores de 60 años alcanzó el 18,1% y se proyecta que en 2050 llegue al 32,1%.

Este fenómeno no es parejo en todas las zonas del país, pues como planteó La Tercera en su "Mapa del envejecimiento en Chile", las regiones de Valparaíso, Metropolitana y Biobío concentran la mayor proporción de adultos mayores.

Y dentro de estos territorios, la prevalencia de zonas rurales y costeras mar-

“ Los municipios contamos con recursos limitados para ofrecer más de lo que damos y el Estado está al debe en esta materia”,

Alfonso Muñoz,  
 alcalde de El Tabo

ca una mayor proporción de población adulta.

El centro de estudios Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) de la Universidad del Desarrollo (UDD) elaboró un ránking con las 10 comunas con mayor porcentaje de adultos mayores. En el primer lugar está la vecina comuna de Navidad (Región de O'Higgins) con un 34,2 por ciento, seguida por El Tabo con 33,6%. El Quisco aparece en el lugar 6 con 32,3% y cierra Algarrobo con 29,9%.

En el caso de Navidad la proporción de adultos mayores se explica por la migración de los jóvenes a las ciudades, pero en el caso de las comunas de la provincia de San Antonio, este fenómeno se atribuye, por las oficinas de adultos mayores de los municipios, a la llegada de integrantes de este grupo etario tras el estallido y la pandemia.

## EL TABO

La población de El Tabo pasará de 14 mil habitantes en 2020 a 16 mil este año, de acuerdo a los datos de la ficha de protección social, que serán ratificados por el Censo.

Un tercio de esos habitantes tiene más de 60 años, lo que obligó, según el alcalde de la comuna, Alfonso Muñoz, a "instalar a las personas mayores en el centro de las políticas públicas".

Actividades como envejecimiento positivo, yoga, crochet, folclore y baile entrenado son algunas de las opciones que ofrecen y "contamos con la Casa del Adulto Mayor, un espacio dedicado exclusivamente a nuestros vecinos mayores, que recientemente ha sido mejorado con un amplio salón multipropósito y modernas instalaciones",



UN TERCIO DE LA POBLACIÓN DE EL TABO ES ADULTA MAYOR.



ADULTOS PROTAGONIZAN UNA OBRA DE TEATRO EN EL QUISCO.

describió el jefe comunal.

En El Tabo funcionan 33 clubes de adultos mayores, pero como señaló el alcalde "los municipios contamos con recursos limitados para ofrecer más de lo que damos y el Estado está al debe en esta materia. En El Tabo, por ejemplo, necesitamos más servicios para atender las necesidades de este segmento, como una notaría, una oficina de Fonasa o de ChileAtiende, un

fortalecimiento de la salud tanto a nivel hospitalario como de atención primaria y, lo más importante, pensiones dignas para gente que se ha pelado el lomo trabajando por este país y que ahora recibe unas míseras chauchas".

## OTRAS COMUNAS

Marcela López, de la Oficina del Adulto Mayor de El Quisco, estima que unos 8 mil adultos mayores viven

en la comuna y explicó que esta población "comenzó a subir en la pandemia, incluso en el estallido se vino a vivir mucha gente a sus segundas viviendas en la playa. En la pandemia fue más porque tienen más espacio para vivir acá".

Jenny Aeloiza, de la Dideco de Algarrobo, confirmó la cifra de 29,9 por ciento de población adulta mayor en la comuna de acuerdo al Registro Social de Hogares.

Sobre el aumento de este grupo, comentó que "siempre hemos tenido un alto porcentaje de adultos mayores en nuestra población, pero en la pandemia llegaron más a sus segundas viviendas".

Para atender sus necesidades, la oficina del adulto mayor tiene un convenio con Vínculos y el Centro Diurno, ambos proyectos del Ministerio de Desarrollo Social. La oficina implementa talleres, actividades recreativas y deportivas.

"Tenemos una demanda alta, lo que implica una mayor inversión en el presupuesto y lo trabajamos en 2025 para generar un impacto más potente con los adultos mayores en el territorio".

La llegada de mayores a El Quisco obligó a "aumentar al doble de inversión, también se duplicaron los apoyos profesionales y las atenciones en cada programa generaron que se contrataran más profesionales. De 50 personas pasamos a 70 funcionarios", contó Marcela López.

El trabajo se enfoca en salud mental, física, psicológica y cognitiva con talleres de música, baile, folclore y teatro, entre otros. De hecho, montaron una obra que se llama Maipú 19, y se presentará este fin de semana en Concón. "Ya no piden el taller de macramé como era antes, los adultos necesitan otras cosas hoy", explicó la funcionaria municipal de El Quisco.